



令和小だより

令和5年5月号
発行 令和5年5月1日
中野区立令和小学校
校長 松井 敏

「進んで挨拶して心の花を咲かせよう」

副校長 山田 研二

学校前の桜並木もすっかりと新緑になり、風薫る気持ちのよい季節となりました。その中、子どもたちも新しい学級に慣れ、のびのびと学校生活を過ごしています。先日は、1年生を迎える会を体育館で行い、全校児童が集まり、1年生の入学を心温かくみんなでお祝いしました。会の最後に全校児童で歌った校歌は、体育館いっぱい響き渡っていて、とても素敵な瞬間でした。

さて、4月当初から毎朝、5年生や4年生の挨拶当番が校門に立ち、教職員とともに元気に「おはようございます。」と挨拶し、登校してくる子どもたちを迎え入れています。挨拶当番の中には、学校から少し離れたところまで聞こえるくらいの張りのある爽やかな声で模範的な挨拶をする子もいて、とても感心しています。その中、入学してきた1年生からも進んで挨拶する場面が増えてきました。本校では、「進んで大きな声で挨拶する」ことの習慣化を図るために、「あいさつ運動」に取り組んでいます。5月からは6年生が中心となってたてわり班で輪番に行っていきます。

今すぐにできることを心がけて毎日続け、習慣化させていくことが、自ら進んで行動する力となっていきます。先のWBCで世界に輝いた侍ジャパンの栗山英樹監督が、ある雑誌のインタビュー

で次のように答えていました。「北海道日本ハムファイターズの監督時代に、日頃、選手に伝えていたことは、普段の生活の中で、誰かのために何かをする、言葉をかけるといった行動を積み重ねていくことが、自分のプレーの成長につながっていくということです。そして、選手に求める前に、まず自分がやることを大切にしました。毎日心がけて行っていたことは、毎朝、出会った人に笑顔で『おはようございます。』と自分から挨拶することです。ほんの些細なことかもしれませんが、まずは自分自身がやっついこうと考えました。」この記事を読んで、選手の技術指導の前に人としての成長を大事にする栗山監督の考えに、私自身も共感しました。

さて、5月を迎え、遠足、自転車安全教室等の学校行事や13日には今年度最初の土曜授業公開を予定しています。子どもたち一人ひとりが進んで挨拶し、前向きに学校生活が送れるように、地域、保護者の皆様とともに、子どもたちに積極的に声をかけ、見守っていきます。

毎朝、校庭に流れる校歌の最初のフレーズ「新しい一日が今日も始まる・・・♪」を聴きながら、元気に「おはようございます！」とたくさんの人と挨拶を交わし、心の花を咲かせましょう。

1年生を迎える会

21日(金)に体育館で行われました。昨年は、体育館と教室でリモートで参加する学年に分かれていました。今年は、全学年が体育館でこの会を行うことができました。そして、1年生は、6年生と一緒に手を繋いで、花のアーチをくぐって入場しました。

2年生の出し物の歌では、一緒に歌ったり笑顔でリズムに合わせて体を動かしたりしていました。また、2年生からは一人ずつアサガオの種の入ったペンダントを会の終了後に教室前の廊下でかけてもらいました。ペンダントの裏には言葉が書かれていて、嬉しそうに読んでいました。

1年生は、呼びかけと歌の出し物をしました。クラスの紹介の時にはクラスごとに順番に手を挙げるなど、みんなで息を合わせて呼びかけをしたり元気よく歌ったりすることができました。

令和小学校の校歌も全員で歌いました。全校の歌声が体育館に響きました。これから1年生も令和小の一員として、一緒にがんばります。

始業式

4月6日、2年生から6年生の児童が集まり、令和5年度の始業式が行われました。昨年度と違い、全面的に校庭を使用し、晴れやかな気分で式を行うことができました。新学年になり初めての登校日にも関わらず、児童は気分も新たに式に臨んでいました。担任発表では、新たな担任の名前を聞き、大きな声で喜ぶ場面が見られました。また、4月に転入する新しい友達に対しては温かい雰囲気、迎え入れようとする態度をうかがうことができました。

始業式の後には、新しい担任の話真剣に聞き、新たな一歩を踏み出そうという気持ちを感じられました。

校庭に響き渡るような大きな声での「おはようございます。」のあいさつ、整然とした整列など、立派な態度で参加し、素晴らしい始業式となりました。

入学式

4月6日(木)。新1年生142名が入学しました。緊張しながらも上手に入場し、式の中では、校長先生からのお祝いの言葉や担任などの教職員の紹介、6年生代表の歓迎の言葉を聞いたりしました。話の中で、いろいろな言葉をかけてもらう度に、大きな声で返事をしたり挨拶をしたりする姿が微笑ましかったです。令和小学校の一員としてのはじめの一歩を踏み出しました。早く学校生活に慣れていけることを願っています。

転入者のあいさつ

副校長 山田 研二

初めまして。山田研二と申します。今年度、中野区に来て5年目を迎え、令和小学校の副校長に着任しました。毎朝、子どもたちと挨拶を交わし、元気をもらいながら一日をスタートしています。700人を超える子どもたちが安全に登下校できるように、毎日多くの保護者や地域の方々に見守っていただいていることは、本当にありがたいことです。これから、日々の授業や学校行事の中で一人ひとりの成長や集団としてのパワーがどのように見られるのを楽しみにして、全校児童を見守っていきます。

保護者、地域の皆様、どうぞよろしく申し上げます。

指導教諭 幸阪 芽吹

同じ中野区内の塔山小学校から異動してまいりました。令和小の子どもたちのキラキラした姿に毎日元気をもらっています。「この街で出会えたことの喜び♪」と令和小の校歌にもありますように、3年生をはじめ、令和小の子どもたちと出会えたことに感謝をして、一日一日を大切に過ごしていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

主任養護教諭 三浦 紀子

養護教諭の三浦紀子と申します。初めて令和小学校に来たときには、最先端の設備が整った立派な校舎に驚きました。そんな素敵な校舎に通う道のりや、子どもたちと過ごす学校生活に少しずつ慣れてきたところです。子どもたちの心身の健康をサポートできるよう努めて参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

教諭 富谷 雅乃

こだま学級の担任をすることになりました、富谷雅乃と申します。「きこえとことばの教室」に勤務していたこともあるので、また、中野区の子供たちと勉強ができることを嬉しく思います。休み時間には、こだま学級の子供たちとはもちろん、他の学級の子供たちともたくさん遊びたいです。よろしくお願いいたします。

教諭 小津 梨沙

江戸川区から異動してまいりました小津梨沙と申します。学校のため、下級生のために働いている高学年の姿、友達のよさや頑張り認め拍手を送る令和小学校の子どもたちの姿を見て、心が温かくなりました。これから子どもたちと心が躍るようなことをたくさん発見し、楽しい学級・学年・学校を作っていくよう努めて参ります。よろしく申し上げます。

教諭 上島 菜百花

今年度4年2組の担任をさせていただきます上島菜百花と申します。初任のため新しい校舎、新しく出会った子どもたちとの学びにとっても心を躍らせております。令和小学校の子どもたち一人ひとりのよさを最大限生かしながら、いつでも安心安全に通うことのできる学級・学校を目指して指導をしていきます。よろしくお願いいたします。

教諭 寺村 雄人

今年度、3年2組の担任をさせていただきます。寺村雄人と申します。令和小学校の一員になれること、大変嬉しく思っております。令和小学校に来て、元気なあいさつや普段の生活の規則正しさに驚くとともに、その習慣を守っていきけるよう指導していきたいと思っています。児童の安全を第一に考え、笑顔の耐えない学校を目指します。よろしくお願いいたします。

教諭 渡辺 七音

今年度、令和小学校の2・3年生音楽を担当することになりました、渡辺七音と申します。令和小学校の子どもたちは、良い顔で歌を歌ったり楽器を演奏したりと音楽を楽しむことができ、私も楽しませていただいております。令和小学校の子どもたちと、音楽を更に楽しむことができるよう、指導していきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

教諭 大橋 実央

今年度令和小学校のこだま学級の担任をすることになりました。大橋実央と申します。令和小学校の子どもたちは、明るく元気で、新しい校舎に負けないくらい輝いていて素敵だなと感じました。始業式の礼儀正しい姿にも驚きました。子どもたちが、毎日笑顔で楽しく通えるよう、指導していきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

教諭 高橋 祐二

このたび習熟度別算数を担当することになりました、高橋祐二と申します。研究部も算数研究がほとんどです。算数担当としては3年目になります。算数は仕事算や売買計算、そして割合(%)等、日常生活で必要不可欠な学問になります。児童達にとって有意義な学びになるよう努めて参ります。令和小の児童達と一緒に大成してまいります。よろしくお願いいたします。

5月の生活指導 生活指導部

「学校のきまりを守ろう」

新年度がスタートし、早くも1ヶ月が経とうとしています。4月の初め、休み時間の校庭利用は2～6年生で、1年生は教室で過ごしていました。4月21日の「1年生を迎える会」を経て、1年生も含めた全校児童が休み時間を校庭で過ごしています。

さて、5月の生活目標は「学校のきまりを守ろう」です。令和小では、「令和小の子ども」を配布し、校内や登下校時に守るべきことを4月初めに子供たちに指導しています。保護者会で配布した資料にも印刷されています。

例えば、「令和小の子ども」には、放課後の過ごし方について記載しています。暑さを感じる日が増え、明るい時間が長くなっている中、放課後に外で遊ぶことも増えると思います。一度帰宅しランドセル等を家に置き、「どこで」「誰と」「何時に帰るか」を必ず伝えてから遊びに行く、危険な場所で遊ばないなど、子供たちが事件や事故に遭わないよう、また、マナーを守って公園等利用できるよう、声かけをしていただけたらと思います。

その他にも、登下校時は決められた通学路を通ることや登校時刻について、持ち物や服装について記載されています。令和小の子供として、何年生になっても同じきまりの中で生活できるように、また、教職員や保護者の方々が一環した指導ができるようにと考えています。学校のきまりは何のためにあるのか、どうして守らなければいけないのか、守らないとどうになってしまうのかを、それぞれの学年の発達段階に応じて、指導して参ります。

学校のきまり、そして放課後の約束を改めて子どもたちと確認し、子どもたちがきまりを意識して生活できるよう努めていきます。そして、保護者の方々や地域の方々、教職員が一丸となり、子供たちを見守っていきましょう。

『健康観察カード』の提出について

新型コロナウイルス感染症の予防として、ご協力いただいている朝の健康観察カードですが、5月8日以降に5類感染症へ引き下げることから、提出を終了することといたしました。長い間、ご協力いただきありがとうございました。(最終提出日：5月2日)

提出がなくなっても、引き続きご家庭での、朝の検温と健康観察を宜しく願います。

日	曜	5月の学校行事
1	月	地域訪問⑤ 水曜時程 心臓病検診(1年他) 安全指導日
2	火	離任式
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	耳鼻科検診(1・2・6年) クラブ活動② 尿検査容器配布
9	火	
10	水	尿検査回収(一次)
11	木	歯科検診(1～4年・こだま)
12	金	1・2年学校探検 SC
13	土	土曜授業公開日 引き渡し訓練
14	日	
15	月	耳鼻科検診(3～5年・こだま) 水曜時程 都学力調査(6年)
16	火	遠足(3・4年)
17	水	尿検査回収予備日(一次) 4時間授業
18	木	歯科検診(5・6年) 都巡回 たてわり班活動
19	金	遠足(1・2年) SC
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	区巡回相談① 交通安全教室(3年)
24	水	運動集会
25	木	眼科検診(2年・3年・5年・こだま) こだま前日検診
26	金	水曜時程 PTA 総会 SC
27	土	
28	日	
29	月	体力向上月間①始 体力テスト始 委員会活動③
30	火	区巡回相談② こだま学級宿泊学習1日目 水道キャラバン(4年)
31	水	ふれあい月間始 こだま学級宿泊学習2日目 都学力調査

※区の連絡等により、変更する場合があります。